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本报讯 记者 张逸麟 近来林书
豪因为膝盖疼痛连续缺赛，但他的人
气依然很旺，媒体不停将他摆上封
面，赞助商将其视为珍宝，就连美国
总统奥巴马也毫不掩饰对他的青睐。

作为一个铁杆篮球迷，奥巴马
闲暇之余也经常打球，而这个夏天，
奥巴马希望能和林书豪同场竞技。
美国教育部长阿恩·邓肯近日透露，
今年夏天，奥巴马总统可能会邀请
林书豪一起打球，而总统本人也是
哈佛的校友，“ 今年尼克斯有望闯进
季后赛，这样一来他们就得打一段
时间的比赛，不过如果林书豪夏天

有空的话，我们想试着让他俩（ 奥巴
马和林书豪）有一起打球的机会。”
邓肯说。

早在三月初，林书豪掀起的风暴
席卷全美时，奥巴马就表示自己其实
很早就听说过林书豪。“ 我反正比你
先知道林书豪，或者说比所有人都要
早，”奥巴马对采访他的媒体说，“ 原
因就是我的教育部长，他曾经是哈佛
校队的队长。”据奥巴马回忆说：“ 记
得有一次，阿恩和我一起打球，他告
诉我说，‘ 我告诉你，我们（ 哈佛校
队） 现在得到了一名非常出色的控
卫，叫林书豪。’”

本报讯 记者 张逸麟 被圣西
罗的场地折腾得够呛，回到西班牙
的巴萨一怒之下向欧足联提起诉
讼，状告米兰人违反了之前的协定。
巴萨表示，米兰曾在赛后答应灌溉
球场，但却单方面撕毁了协议，希望
欧足联出面让米兰对此作出解释。

在这场周四的欧冠比赛中，巴
萨多名球员在圣西罗的草坪上中
招，梅西在主罚一个任意球时也滑
倒在地。赛后瓜迪奥拉大发牢骚，当
然他并不是第一个抱怨圣西罗的教
练，之前阿森纳主帅温格在球队0：4

输给米兰后，也把矛头直指圣西罗。
对于巴萨官方正式的指责，米

兰很快作出回应。在一份米兰的官方
声明中解释了为何不在赛前浇灌球
场的原因：“ 首先，米兰确实在昨天上
午的工作组织会议答应在赛前一小
时对场地浇水，但由于当时比赛场地
的湿度已经很高故未浇水。其次，巴
萨在赛前训练时并未对场地提出任
何异议，而欧足联代表与裁判也在昨
天上午确认场地适合比赛。”

而欧足联方面似乎也支持米兰
的解释，欧足联竞赛部总监马切蒂

接受采访时认为，圣西罗的场地问
题由来已久，并非故意针对巴萨为
之。“ 米兰的场地问题已经是老大难
了，不论是AC米兰还是国米都没有
什么更好的办法，如此频繁的比赛
使得场地在很多时候都处于并不完
全理想的条件之下。” 马切蒂解释
说，“ 我不知道是否会在短期内得到
改善，加利亚尼已经呼吁改用人工
草皮，但我们不知道这是否最佳方
案。如果你在阿姆斯特丹，那么问题
会很快被解决。但是在米兰要得到
一个明确的解决方案确实很难。”
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美教育部长牵线搭桥
奥巴马夏天邀林书豪打球？

本报讯 记者 张逸麟 踏上斯台
普斯中心的地板，这对于费舍尔来说
是太过熟悉的感觉，但与两周前不同
的是，他身上穿上了雷霆的战袍。

这不是费舍尔第一次穿着其他
球队的球衣回到这里，之前他也曾加
盟勇士和爵士，不过昨天，洛杉矶球
迷对费舍尔的礼遇前所未有。赛前进
场仪式介绍到费舍尔时，全场球迷起
立为他鼓掌，而在第一节还剩下2分
04秒时，费舍尔替补出场后，全场再
次响起如雷的掌声。身背37号新球
衣，37岁的费舍尔在NBA摸爬滚打
了16个赛季，其中13个赛季献给了湖
人，对这支球队，这个城市可谓居功
至伟。

感情归感情，球场上的费舍尔不
会对老东家手软，在16分钟的出场时
间里，费舍尔拿下了7分，而他的新队
友威斯布鲁克状态出色，全场轰下36
分，加上杜兰特的21分，西部新贵雷
霆客场102：93击败了老牌豪门湖人。

自从被湖人送走之后，费舍尔没
有为火箭出战，而是在被买断后加盟
了西部战绩最好的雷霆，他在季后赛

的丰富经验对雷霆意义重大。而费舍
尔自己也对加入这支年轻的球队感
觉很好，“ 在雷霆打球你不会有多余
的压力，成为这支队伍的一员对我来
说很有新鲜感，而且我也很享受。”
费舍尔说，“ 当比赛开始之后，杜兰
特、威斯布鲁克、帕金斯，队中的每一
位球员都做好了充分的准备去迎接
比赛，这样的感觉真好。”

尽管在新球队过得挺好，但费舍
尔依然对回到斯台普斯中心有着特
殊的感觉，“ 很高兴能再次看到自己
的老朋友和兄弟们，”当被问到重回
故地的感受时，费舍尔表示说，“ 我
1996年就来这儿了，我现在只想表示
我对他们的感激。希望在这个常规赛
结束前能在他们面前多打一会儿。”

科比对费舍尔的离开很不适应，
他之前就表示，很难接受与费舍尔作
对手的感觉。昨天科比虽然拿下了23
分，但25投仅7中，他在赛后大赞威斯
布鲁克威武，可在被问到，如果在季
后赛遇上雷霆，湖人是否有机会取胜
时，科比斩钉截铁地回答：“ 当然，这
毫无疑问。”

本报讯 记者 张逸麟 昨天做客
迈阿密的小牛以85：106完败于热火，
本赛季惨遭热火双杀。易建联在这场
比赛中出场3分钟，2次投篮都没有命
中，本赛季加盟小牛后，易建联面临
着激烈的队内竞争，但他始终没能得
到卡莱尔足够的赏识。

不过随队前往迈阿密的小牛老
板库班以及卡莱尔都表示，他们希望
这个夏天能留下易建联，库班特别提
到，易建联的进步他都看在眼里。

“ 我喜欢易，他是一个非常努力的家
伙，”库班说，“ 我想我们全队上下都
很喜欢他，我希望他明年还能留在达
拉斯，继续为我们打球。”

卡莱尔也认为，易建联面临的队
内竞争太激烈了，“ 过去几个月我看
到他的进步了，我认为易各方面都有
进步，我非常喜欢他，要不是他同位
置有诺维茨基、奥多姆和马里昂，他
一定会得到出场时间，”卡莱尔在接

受采访时说，“ 我知道中国球迷都很
关心他，我真的很喜欢他，我希望这
赛季之后、下赛季还能留在球队，他
是一个努力的球员，他喜欢这项比
赛，也一直在进步。”

本赛季阿联在小牛只打了24场
比赛，场均出战7.3分钟，得到2.7分，
这些数据都是他NBA生涯最低。但
阿联自己则是一如既往地努力，在与
热火比赛前，他提前三个小时就来到
美航球馆练球，就是为了随时做好上
场比赛的准备。对于库班和卡莱尔的
这番话，易建联表示最重要的还是提
升自己的实力，“ 当你来到一支健全
的球队，尤其是阵容又比较饱满的时
候，你很难一下就把自己塞进去，而
且我又错过了赛季前的训练营，由于
赛程的关系，我入队前没有和球队进
行任何训练，”阿联说，“ 我只能保持
好自己的状态，调整好自己的心态，
等机会吧。”

库班夏天想留下阿联

鱼主席返乡斩湖人
俱往矣，我现在是雷霆人

巴萨状告圣西罗“ 菜地”
欧足联：不能怨米兰

4:1的胜利，点燃了万事达中心
18000名观众的激情，白色热浪席卷
全场，统一的着装，创意的口号，置
身其中，依稀有了美职篮NBA赛场
的感觉。当马布里的三分球一次次
引起观众的呐喊———“ 防守”“ 必
胜”“ 总冠军”“ MVP”和自创的口
号“ 换苏伟”“ 李上腿”⋯⋯马布里
的眼泪，北京队纵情的欢呼，五棵
松，为中国篮球奉上了一场盛宴。

通过总决赛的5场磨砺，CBA不
仅诞生了一个新的冠军，而且将自
身篮球文化又提高了一个层次。主
办方越来越懂办赛，球迷越来越懂
看球，球员越来越懂打球。本次总决
赛，可谓CBA篮球文化迈向“ 职业
化”的成人礼。

从办赛水准上看，本赛季的
CBA总决赛体现了向“ 职业化”的
努力。落户五棵松，让CBA比赛终于
可以在国际一流的篮球馆进行。球
场的升级带来了连锁效应，场地条
件、服务水准、球迷气氛以及电视转
播的视觉效果、灯光、音效均提升了
一个档次，CBA从硬件上完成了一
个飞跃。主场的球馆开始给球迷发
放统一的助威服装，赛场外也有了

主队球衣、球服的专卖柜台，从安保
的配合，到媒体的服务，本赛季总决
赛较之以前的总决赛都有了提高，

从观赛水平上看，球迷们通过
CBA总决赛的五场体验逐步找到了

“ 职业化”看球的思路。从第一场全
场出现的“ 京骂”，到第四场“ 上
腿”、“ 换苏伟”等创意性口号，以及
第五场全场震耳欲聋的“ 防守”，球
迷们渐渐抛弃了以往粗放、简单、只
顾发泄的看球方式，将更多的智慧、
更专业的观点带进了球场。在网络
上，球迷们对于CBA的关注度更是
前所未有，“ CBA总决赛第五场”的
话题在新浪微博上已经吸引了近
500万条帖子讨论，其中不乏专业、
理性、精辟的见解，以往的互相谩
骂、地域攻击等现象也在一定程度
上有所减少。无论在现场，还是在场
下，球迷们都在用更加职业的角度
来看待CBA。

从比赛水平来看，球员们打出
了近年来最精彩的攻防对决。广东
队八年七次夺冠积累下来的经验被
北京队破解，由此可见，拥有众多国
手的广东队倚赖奠定“ 王朝”的班
底和打法已经无法满足CBA总决赛

级别的对抗，广东队需要求变，需要
提高。广东一家独大的格局被打破，
众多世界级的大牌加盟、几位NBA
名帅前来执教，强队越来越多，水平
越来越高，也是联赛职业化程度提
高的一个主要体现。北京队的马布
里看望白血病儿童、坐地铁、听相
声，东莞马可波罗等球队进行慈善
活动，CBA的球员，也在为篮球文化
的进步做着贡献。

当然，CBA篮球文化距真正的
“ 职业化”还有很长的路要走。拥有

五棵松级别球场的球队并不多，管理
部门的有些举措屡屡引发外界的争
议，许多场次出现了管理混乱、球迷
闹事的场面，水平与外援实力相当的
本土球员依然不多。这些，都是在以
后的赛季中需要逐步完善的地方。

CBA成立17年，其品牌正逐步
得到越来越多人的认同。总决赛第
五场门票在线销售不到一分钟就被
抢光，展现了CBA球市异乎寻常的
火热和无穷的市场潜力。品牌已经
打响，CBA篮球文化通过这次总决
赛得到了成长的机会。

总决赛，CBA篮球文化的成人
礼。 据新华社

北京见证CBA篮球文化成人礼
17年首冠！


